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奥运遗产
别忘了人力资源

“奥运会给我们留下的遗产不只是一批
训练、比赛场馆，还有丰富的人力资源。今
后我们国家举行任何一场大的体育赛事，这
都是一批非常宝贵的人才。”从当年的奥运
会冠军，到现在奥运村部副部长，完成华丽
转身的邓亚萍从另一个角度阐述了奥运会
的积极意义。

新增就业岗位150万个
由于大批场馆的开工建设以及相关产业

的带动，奥运会的举办往往会使劳动力的需求
大大增加，由此创造出很多的就业岗位。

举办1988年奥运会的韩国首都首尔，因
为奥运会增加了30万个就业岗位，2000年的
悉尼，这一数字则为 15万了，而北京这方面
的数据则远远高出了上述两地，从2005年到
2008年，北京新增就业岗位150万个，再加上
天津、秦皇岛等协办城市，奥运会带来的就
业机会就更多。

服务奥运 提升素质
“对于奥组委的工作人员来讲，从 2001

年申办成功到 2008 年，这 7 年当中，他们经
历的是一个对奥运会逐步熟悉的过程，他们
要了解奥林匹克的各项规定，各级奥委会的
宪章，以及各个场馆的技术手册。此外，还
对国际组织，西方人的思维、社会习惯都有
了很好的了解，这对人的思维方式、工作习
惯、组织能力、执行能力等各个方面都是一个
全方位的提升，而成为一个国际化人才。一个
人的成长，不是一夜之间就能完成的，这需要
时间，可以说对于每一个工作人员来讲，这都
是一个难得的锻炼机会。”邓亚萍说。

国家发改委宏观经济研究院副院长王
一鸣则表示：“举办奥运会创造的就业岗位，
主要是服务领域，而且主要是在现代服务部
门，能够在这些岗位上就业，除了提高劳动
技能之外，对于一个人在接受新的观念和意
识等方面都是有着积极作用的。”

不至于面临失业风险
奥运会的举办新增了就业机会，而人们

也担心随着奥运会的结束，这些岗位也随
之消失，那么会不会让这些劳动者面临失
业的危机呢？在这方面，有关专家的结论
是否定的。

奥组委是一个因为奥运会和残奥会而
成立的临时机构，其人员构成中既有从各有
关单位借调的人员，也有很多从人才市场上
招聘的员工。在残奥会结束后，奥组委就将
宣布解散，对于从其他单位选调的工作人
员，奥运会结束后将根据相关规定进行安
置，而招聘来的人士则将重新回到人才市
场，再度择业。而奥组委对这些人士也不会

“撒手不管”，将会想办法为他们重新就业创
造条件，并会出台相关政策。“事实上，能够
进入奥组委工作的人，都是经过严格的考核
和筛选的，他们本身就有着非常出色的能
力，再经过这段工作经历，又有了进一步提
高，所以对他们来讲，再次择业问题不大。”
一位奥组委工作人员说。

而对于那些一般人呢？王一鸣认为也
不至于面临失业风险：“首先，北京在奥运会
之后的基础设施投资规模仍然会很大，比如
现在北京的地铁总长度为 200公里，到 2015
年，将达到 500公里，按照城市发展规划，还
有很多投资远远没有完成，这些仍会给普通
劳动者提供大量的就业岗位。此外，上海还
要举办世博会，2010 年广州还要举办亚运
会，同样的场馆建设队伍就能够转移到其
他的场馆建设中。第三，新增的就业岗位
中有一部分在服务业，尤其是现代服务部
门，比如金融、通信、邮政、物流、商务服
务、广告等，按照国际经验，这些岗位占新
增岗位的 20%，而这些行业部门原本在我
国就处于发展相对滞后的领域，通过奥运
会的机会得到了更快发展，而奥运会后这
些岗位就会稳定下来。”

晚报首席记者 郭韬略 北京报道
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国际奥委会昨天公布了北京奥运会
第四例违规使用兴奋剂事件，雅典奥运
会女子400米栏冠军、希腊运动员哈尔基
亚尿检呈阳性。昨天下午，记者在北京
搜狐大厦12楼奥运第一演播厅采访了中
国反兴奋剂中心副主任、北京奥运会兴
奋剂检测中心场馆主任赵健，他表示：

“北京奥运会赛程过半，目前检测出尿样
呈阳性 4 例，这个数字是一个重要的指
标，可以看到北京奥运会是相对干净的
一届奥运会。”赵健还给记者介绍了北京
奥运会兴奋剂检测的一些细节工作，了
解更多赛场之外的反兴奋剂工作。

晚报记者 董洪刚 北京报道

为了实现历史上最干净一届奥运会的
目标，北京奥组委专门建立了世界上先进的
兴奋剂检测实验室，“建了新的办公大楼，还
增添了很多新的先进的检测设备，现在 2/3
的设备都是最新的”。赵健介绍，为了服务
北京奥运会，在硬件和软件上的投入 1000
万美元左右。

“每一种检测的花费都不一样，每一例大
概1000元吧，每一对尿样瓶就要100多元。”从

赵健的介绍可以看出，北京奥运会兴奋剂检测
工作是很花钱的，但是就像他所说，为了维护
奥运会比赛的公平性还是值得的。

赵健介绍，很多药品中还有一定的违禁
药物成分，为了更好地控制兴奋剂使用，12
个部委 2007 年组成联合反兴奋剂小组，加
强药品的生产、销售和使用等方面的管理。
在对药品严格的管理下，对反兴奋剂工作提
供了很大的帮助。

奥组委关于兴奋剂检测有哪些最基本
的原则呢？据赵健介绍，个人项目的前5名
选手将统一接受检测，5名后进行抽检，各单
项协会有不同的规定，集体项目在某场某次
比赛按照一定的比例进行检测。

“虽然有基本的原则，但是只要是注册
的运动员，随时都可能受到检测，比如，西班
牙自行车手莫里诺就是在奥运村里接受检
测并被检测出问题的。”赵健说，任何一个运

动员，在赛前、赛后，甚至是奥运会结束后都
可能接受兴奋剂检测。

兴奋剂检测有没有重点项目呢？赵
健告诉记者，对体能项目的检测是有所
偏重的，比如自行车、游泳、田径等项
目。一个运动员并不是在一次大型的
比赛中只有一次检测，赵健开玩笑说：

“菲尔普斯拿了 8块金牌，估计也是接受检
测最多的运动员。”

赛程过半仅查4例
得益各代表团支持

奥运会兴奋剂检测始于1968年，大概已
经检测出了90多例违规事件，而雅典奥运会
达到历届最多的 26 例，所以北京奥运会之
前，有权威人士曾预测北京奥运会兴奋剂案
例将在 30~40 例，但北京奥运会赛程已经过
半，目前仅查出4例兴奋剂事件。

“虽然已经检测出来的数量并不能完全
说明问题，但却是一个重要的衡量指标，在一
定程度上说明北京奥运会是相对干净的一届
奥运会。”赵健认为取得这样的成绩是和各个
代表团的努力分不开的，“奥组委的很多成员
都是支持反对兴奋剂的，很多代表团都表示
不让不干净的运动员参赛，这样促进了办一
届干净奥运会目标的实现”。

赵健告诉记者，世界反兴奋剂的方法每天
都在不断地创新，而北京奥运会的反兴奋剂工
作也很好地推动了我国反兴奋剂工作的发展。

前5名都要受检 金牌越多检测越多

各国政要爱逛潘家园
喜欢古玩的人，都知道北京的潘家园跳

蚤市场。这个曾经只是旧货交易的地方，早
已成为玉器、字画、陶俑等古董的集中地。
借奥运会来京游玩的机会，众多老外都前去
淘宝，连保加利亚总统格奥尔基·珀尔瓦诺
夫和法国前总理拉法兰也抽空赶到潘家园，
把中意的艺术品收入囊中。

保加利亚总统500元买木雕
近日，保加利亚总统格奥尔基·珀尔瓦

诺夫兴致盎然，雨中逛潘家园，将摊位几乎
走了个遍，足足花了两个多小时。

“他看上了一件弥勒佛黄杨木摆件。”三
区专门卖各种木雕的刘先生说，总统先生眼
光独特，摊位上100多件木雕，他上来就看上
了这件手工、质地都不错的摆件。“开价1000
元，他一口气就砍到了500元。”

珀尔瓦诺夫对中国木雕的兴趣相当大，在旁
边的大厅，他又出手收了3件18罗汉黄花梨摆件。

法国前总理 买大折扇和《丁丁历险记》
记者还了解到，前些日子，法国前总理

拉法兰也到潘家园淘宝。旧货市场管理部经
理师俊超说，拉法兰非常有文化品位，“他喜欢
中国式的大折扇，一把商户要价1000元的观赏
大折扇，被他砍到了350元。付款时，他还非常
精明地用欧元付，最后只花了30欧元”。

拉法兰对旧书摊非常感兴趣，在每个摊
位前都仔细看了又看。在一个地摊，他看到
一套中文版的《丁丁历险记》，爱不释手，买
下来给小孙子当礼物。临走时，拉法兰还带
走了一本中国传统宣纸做的签名簿，并写下

“充满友谊”的四字感言。

相关链接

老外成群结队 一天涌进7000人
师俊超介绍说，上周高峰时，潘家园一天

至少涌进6000到7000位外国人。根据入口
处的人流量粗略统计，平均每分钟就有3到4
名外国游客进场。 晚报奥运报道联盟

这个来自新西兰的朋友想用徽章换算盘这个来自新西兰的朋友想用徽章换算盘


